
Деловой визит депутата  Госдумы

Лямбирский  район является флагманом сельскохозяйственного производства в
Мордовии. Здесь воплощаются прогрессивные технические, технологические и
организационные решения. Впечатляет экономическая динамика развития.
Наращивание производственных мускулов происходит постоянно и устойчиво.       
 Лямбирцы производят более половины республиканских объемов мяса, большую часть
яйца. Ныне район лидирует по ежесуточным надоям от коровы, получает самые высокие
урожаи зерновых культур среди сельских районов. Переработчики
сельскохозяйственной продукции задают тон не только в Мордовии, но и в России.
Птицеводческие предприятия в российском отраслевом рейтинге занимают самые
высокие позиции. Очень важно то, что лямбирцы эффективно используют финансовые
ресурсы, что в свете последних веяний законодательной власти в стране очень
актуально. Именно это явилось лейтмотивом планового визита в Лямбирский район
депутата Государственной Думы, заместителя Председателя Комитета ГД по аграрным 
вопросам Надежды Васильевны Школкиной. Примечательно, что это посещение
Лямбирского района проведено в канун осенней сессии Госдумы.
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 Корреспондент нашей газеты встретился с Главой Администрации Лямбирского  района
Алексеем Юрьевичем Симоновым, чтоб из первых рук получить итоговую оценку и
анализ  социально-экономического положения района в свете деловой встречи
заместителя Председателя Комитета ГД по аграрным вопросам Надежды Васильевны
Школкиной с активом района и знакомством с производственной и социальной сферой.
 — На осенней сессии Государственной Думы будут обсуждаться такие
основополагающие вопросы развития сельскохозяйственного производства, как
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эффективное вложение инвестиций и программа развития аграрной отрасли на 2013
год. Страна вступила в ВТО, это означает, что аграрная отрасль страны окажется под
давлением западных конкурентов. К этому рыночному противостоянию  российский
производитель должен быть подготовлен. Но эта готовность будет оттачиваться в
непростых условиях. 
 Свои деловые контакты депутат Госдумы начала с посещения районного
физкультурно-оздоровительного комплекса. Выбор этого социального объекта не был
случайным: в некоторых регионах эти дорогостоящие учреждения работают в полсилы
из-за низкой загруженности. Работа же Лямбирского ФОКа организована с ориентиром
на полную занятость. До обеда здесь «хозяйничают» школьники, после них до 10 часов
вечера работают секции по многим видам спорта. О плотном графике спорткомплекса
депутату Госдумы рассказал директор ДЮСШ Рафик Аббясович Янгляев
 Далее было знакомство с работой детского сада № 3, где воспитанники показали
спектакль, посвященный «Единению мордовского народа с народами Российского
государства», в котором красной нитью проведена мысль о дружеских межэтнических
отношениях. В игровом представлении детей эта основополагающая тема
сосуществования наций прозвучала искренне и убедительно до такой степени, что не на 
шутку разволновала высоких гостей.
 — В глубинке с таким оригинальным воспитательным действием я встречаюсь впервые,
- обронила Надежда Васильевна.
 Достаточно благостное впечатление на депутата Госдумы произвел интерьер детсада.
Понравилось все: пищеблок, игровые комнаты, читальный зал, спальные помещения, но
благоустройство территории, наличие и качество детских игровых площадок оставило
чувство неудовлетворенности.
 — Этот немаловажный вопрос страдает из-за дефицита финансов, – высказала
Надежда Васильевна свое мнение, — чтоб село гармонично развивалось, на это
необходимо увеличивать финансирование.
 — Алексей Юрьевич, по части сельскохозяйственного производства Мордовия в России
является «законодателем мод». Наш район задает тон в республике. Это привлекло
внимание законодателя?
 — Три объекта АПК вызвали неподдельный интерес депутата. В списке обсуждения
первым стоял тепличный комплекс, который будет возводиться в Хуторе Лопатино. В
этот грандиозный проект по производству такой  продукции, как огурец, инвестор
намерен привлечь кредитные ресурсы в сумме 2,7 млрд. рублей. 16 гектаров земли
отведено, подготовлен бизнес-план. Есть намерение в 2015 году комплекс
задействовать  на полную мощность, и будет он поставлять потребителю до 12 тысяч
тонн продукции. Продуман  рынок сбыта этого продукта с семидневным сроком
хранения, в котором ощущается в стране заметный дефицит. Поскольку импортировать
его, например, из Китая невозможно, — пока везешь, испортится. Надежда Васильевна
посоветовала вводить объект по поэтапному графику, что даст возможность получать
товарный продукт на ранних сроках строительства, и попытаться  попасть в программу
приоритетных проектов регионального значения, что  позволит рассчитывать на
субсидию.
 Следующим пунктом ознакомительного турне высокого представителя законодательной
власти страны стало КФХ «Юлдаш». «Данное направление организации нашего
сельскохозяйственного производства имеет хорошую перспективу, - констатировала
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она, осмотрев индюшиную ферму на 4 тысячи голов, колбасный цех, дорожный кемпинг,
поголовье лошадей, торговую сеть с высокоэкологичной продукцией, — здесь воедино
слиты производство, переработка и реализация продукции. Гарантированный сбыт и
является локомотивом, который тянет по восходящей экономику фермерского
хозяйства».
 — Конечным пунктом этой насыщенной программы стало посещение второй площадки
птицефабрики «Атемарская». Было чем удивить высокого столичного гостя?
 - Конечно. Здесь сосредоточено все, чем обладает птицеводческая отрасль. Высокая 
оценка была дана тому, что весь процесс происходит в автоматическом режиме - от
курицы-несушки до фасовки нет ручного труда.
 Н.В. Школкина задумалась, когда вопрос коснулся ценового диспаритета, в результате
которого производитель получает, условно, рубль за яйцо, а продавец - в три с
половиной раза больше. Такая дискриминация производственной составляющей
пищевой цепочки, может ее порвать на начальном этапе. И тогда банкротство
кормильца неотвратимо. Надежда Васильевна предложила заместителю генерального
директора птицефабрики Надежде Борисовне Изосимовой подготовить на эту тему
подробный доклад и обещала устроить выступление перед депутатами на осенней
сессии Госдумы. Может быть, после этого законодатели проникнутся животрепещущими
проблемами сельских производителей и примут закон, ограничивающий непомерные
аппетиты перекупщиков. 
 — В ходе деловой поездки по району была озвучена общая оценка экономики района и
ее перспектив?
 — Оценка окрашена в радужные цвета. Особенно ценно для нас мнение Заместителя
Председателя Госдумы по аграрным вопросам по составу руководителей, грамотных и
инициативных, поставивших свои предприятия на  один уровень с западными фирмами,
способные придать коллективам перспективное развитие.
Н.ДЮЖЕВ.
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